



Arequipa, 14 noviembre 1962.

1012770 219

M

SEÑOR MINISTRO:

La visita de un compatriota procedente de La Paz me da la oportunidad de dirigirme a U.S. para enviar anexo el libro titulado, "Los derechos de Bolivia al mar". Esta obra se terminó de imprimir en aquella capital el 28 de setiembre último.

Estimo que huelgan comentarios personales del suscrito sobre el material que contiene en sus treinta y veinte páginas el nuevo libro a que me refiero. Pero no puedo resistir a dejar constancia de ciertas particularidades que debo estimar insólitas.

No comprendo la absurda inclusión de semejante obra en una mal denominada "Biblioteca de Clásicos Bolivianos". También resulta una incongruencia, a mi modesto parecer, que se oculte al carácter de publicación oficial del Gobierno boliviano a este libro. Se le presenta como el primer volumen que lanza al público la Editorial América Latina, explicando haberse constituido antes que en empresa con fines mercantiles como institución de cultura nacional. El propósito es publicar libros inéditos o agotados de autores nacionales y extranjeros que califican mejor nuestra orgullosa bolivianidad. Creemos que es tiempo de sistematizar y difundir dentro y fuera del país el conocimiento y los valores del pensamiento vivo boliviano reflejándole en obras de investigación y creaciones mentales de nuestros escritores y hombres públicos representativos".

Conciencia la selección de opiniones favorables a la recuperación marítima boliviana con un capítulo escrito por el señor Daniel Salamanca, quien fuera autor de la pesimista sentencia que dice: "De Chile hay que temerlo todo. Del Perú nada hay que esperar como favor".

A continuación se publican veinticuatro opiniones vertidas sobre la misma materia por otras tantas personalidades distinguidas de diversos países. Se incluyen los textos presentados para demandar su recuperación de la vía marítima en la Sociedad de las Naciones, donde la pretensión boliviana no obtuviera ni un sólo voto a su favor.

Entre las opiniones de aquellas veinticuatro personalidades aparecen las de algunos distinguidos estadistas chilenos, como los señores Luis Barros Borgoño, Agustín Ross, Carlos Vicuña Fuentes y Luis Cabrera. Reproduce los juicios emitidos favorables a la pretensión boliviana por los ilustres argentinos señores Juan Bautista Alberdi, Julio Argentino Roca, Rocío Sáenz Peña, Leopoldo Lugones y José León Suárez. Entre las opiniones que sobre la materia han vertido personalidades políticas de los Estados Unidos de América, le atribuyen al Presidente Franklin D. Roosevelt haber dicho "El problema de Bolivia es el problema del mundo".

Finalmente, debo someter a la alta consideración de U.S. la recomendación que me hiciera la persona que me entregó este libro, que deseo pueda ponerse a disposición del Servicio de Inteligencia de las Fuerzas Armadas.

Dios guarde a U.S.

AL SEÑOR
MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES



[Oficio Consular] 1962 noviembre 14, Arequipa, Perú [al]
Ministro de Relaciones Exteriores, Santiago, Chile
[manuscrito] Juan Mujica de la Fuente.

Libros y documentos

AUTORÍA

Mujica, Juan, 1905-

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Oficio Consular] 1962 noviembre 14, Arequipa, Perú [al] Ministro de Relaciones Exteriores, Santiago, Chile [manuscrito] Juan Mujica de la Fuente. 1 hoja ; 27 x 21 cm

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)